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云 求 助

生活遇到烦心事
扫码求助封面新闻

华西都市报-封面新闻记者 杨力

近日，成都市民杨女士在乘坐出租
车时，不慎将装有手机、手链、银行卡等
贵重物品的黑色背包遗落在车上，在调
看监控视频后她发现，背包疑似被其他
乘客拿走。

在多番寻找无果的情况下，1月9
日，杨女士向封面新闻发来云求助，她
告诉记者，曾尝试通过该乘客微信支付
车费留下的信息联系乘客，但得到的回
复是没有拿过。再次看完监控视频后，
杨女士决定通过报警处理。

失主
遗失物品价值6万
调监控发现蹊跷

2020年12月27日下午3点左右，
杨女士从成都市武侯区凯德天府附近
乘坐出租车前往世纪城会展中心。“大
概下午3点20分左右到达。”她说，下车
不久便发现自己的黑色背包遗失在车
上，之后通过出租车平台与司机取得了
联系。

在和出租车师傅吴师傅见面后，杨
女士并未在车上找到背包。“我们一起
去出租车公司调取了车内监控。”她说，
在监控中发现，之后上车的女乘客行为
有些蹊跷。

“我下车后，有 2 位乘客坐上了出
租车，是在成都大源盛邦街上的车，两

人一前一后乘坐。”杨女士说，从监控视
频可以看到，当天下午4点41分左右，

“后排乘客有拿取物品的动作，我可以
确认那个物品就是我遗失的背包。”

杨女士说，遗失在车上的背包比较
贵，包里装有手机、银行卡、项链、手链
和一些化妆品，合计价值6万多元。

寻找
曾联系后续乘客
得到答复是没拿

杨女士说，通过监控视频可看到，
车子到达目的地后，前排乘客用手机支
付了车费。

随后，杨女士通过出租车司机拿到
了相关支付信息，并通过支付平台联系
上了该名乘客。但杨女士最终得到的
回复是没有拿过。

记者从杨女士发来的视频中看到，
2020年12月27日下午4点41分左右，
坐在后排的女子将一个疑似黑色背包
的物品，从驾驶座后方的椅子上拿到副
驾座位后面。视频显示，2名乘客下车
后，黑色背包再也没有出现在出租车后
排座位上。

进展
目前已报案处理

随后，记者联系上杨女士所搭乘的
出租车司机吴师傅。他说，接到杨女士
的电话后，立即查看了后排座椅，没有
发现背包。

“公司有规定，发现乘客遗失的物
品，要立即拿回公司并联系乘客。”吴师
傅说，当时在车内没找到背包，便立即
陪同杨女士前往公司查看车内监控，

“另一批客人是 2 名女子，一前一后坐
着，视频里可以看到后排乘客有拿包动
作，可能是被后排乘客捡走了。”

之后，吴师傅专门陪同杨女士前
往成都高新区新会展派出所进行了
报案。

律师说法
可能涉嫌侵占或盗窃

对于杨女士背包疑似被他人拿走
这件事，北京安博（成都）律师事务所律
师王亮表示，如果从出租车司机角度来
说，后续乘客上车后，在司机不知情的
情况下拿走车内物品，可能涉嫌构成盗
窃罪。若从杨女士的角度来说，后续乘
客拿走她遗失在出租车上的背包并占
为己有，可能涉嫌侵占罪。

背包遗落出租车 疑似被他人捡走
后续乘客答复未拿过，目前失主已报警

德阳中江一扶贫基地的水果进入采摘期

水果丰收愁坏村民 4万斤耙耙柑寻销路

杨女士称，乘客手中的黑色物品是她遗失的背包。

村民们正在采摘耙耙柑。

村民们正在分捡耙耙柑。

华西都市报-封面新闻记者 王攀

1月7日，一场普降的瑞雪带来了
川人的集体狂欢。

1月8日，望着大雪覆盖的杂柑基
地，德阳市中江县仓山镇西阁村党支部
书记赵刚却高兴不起来。

2018 年，为了推进脱贫攻坚，村
里兴建了这一产业扶贫基地，栽上了
果树。2020年，基地里的耙耙柑初次
挂果。如今，耙耙柑已进入采摘期，
但由于缺少销售渠道，地里的耙耙柑
少有人问津，4 万斤左右的水果面临
烂在地里的风险。因此，当地向封面
新闻发来云求助，希望能帮忙找到收
购商。

偏远村庄建扶贫基地
贫困户以土地入股

西阁村地处偏远，位于德阳市最南
端，紧邻遂宁市大英县，与德阳主城区
相距超过 120 公里。从德阳城区出发
前往西阁村，需2小时左右的车程。

曾经，中江县是德阳市脱贫攻坚任
务最重的区县。为此，德阳市各单位、
部门对中江县各镇、村进行了对口帮
扶，西阁村便由德阳市委网信办负责对
口帮扶。

“考察发现，耙耙柑在市面上很受
欢迎和，而且也适合这里种植。”赵刚

说，“2018 年，村民自发出资、出地，由
村里牵头，在西阁村1、4、6三个村民小
组，建设了600亩杂柑基地。”

作为产业扶贫基地，不少贫困户也
以土地入股的方式参与其中，西阁村1
组贫困户朱武林就是其中之一。“我们
家入股了5亩多地。”朱武林说。

由于果树的生长周期，基地建好的
前两年没有产生任何经济效益。赵刚
说，这段时间，通过土地入股的贫困户
可到基地打工，从事果园管理，也可以
有一份收入。

2020年，承载着村民致富希望的耙
耙柑开始挂果了。“有400多亩地大面积

挂果。由于现在树还比较小，所以每棵
树只保留了18-20个果子，留多了怕把
树枝压断，也怕影响品质。”赵刚说。

采摘期已到销售无路
4万斤耙耙柑寻买主

望着一片黄橙橙的耙耙柑，另一个
难题摆在了村民面前。“我们家 5 亩多
地的耙耙柑，目前处于滞销状态。”朱武
林说，现在多么期盼有收购商能来村里
看一看。

赵刚告诉记者，其实，基地里的耙
耙柑也不是一点都没有卖出去。“目前
到村里来采购的大多是游客或者小商
贩，一般一次买几十上百斤，目前总共
卖了3000斤左右。”

1 月 8 日，朱武林来到铺满白雪的
杂柑基地，从树上摘下一个约半斤重的
耙耙柑。“果子非常大，瓣也非常多。”他
尝了一口说，“很甜，汁水也很多。”他相
信，只要找到销售渠道，基地里的耙耙
柑肯定会有市场。

据了解，西阁村的耙耙柑采摘期将
从现在持续到 3 月份。“现在面临的最
大问题就是没有采购商前来大批量采
摘，村民们为此发愁，害怕最终耙耙柑
烂在土里。”赵刚说，目前，驻西阁村第
一书记已外出寻找销路，但至今还没有
传回好消息，欢迎各大采购商来看看西
阁村的耙耙柑。


